N i e d e r s c h r i f t über die öffentliche Sitzung der Verbandsversammlung des Gemeindeverwaltungsverbandes Elzach vom 17. Mai 2017

Sitzungsort: Bürgersaal Rathaus Biederbach, Dorfstr. 18, 79215 Biederbach

Anwesend: Der Vorsitzende, Verbandsvorsitzender Bürgermeister Roland Tibi

Bürgermeister Klaus Hämmerle, Winden i.E.

Bürgermeister Josef Ruf, Biederbach

sowie 11 weitere Mitglieder der Verbandsversammlung und zwar:

Stadträte Ludwig Läufer (in Vertretung von Stadtrat Dr. Peter Haiß), Marc Schwendemann, Bernhard Schindler, Dietmar Oswald, Josef Wernet,

Johannes Becherer, alle Stadt Elzach,

Gemeinderäte Friedhelm Fakler, Pia Lach, Herbert Reich, alle Gemeinde

Winden i.E.,

Gemeinderäte Thomas Schultheiß, Martin Schätzle, beide Gemeinde

Biederbach

Normalzahl: Vorsitzender Roland Tibi, Elzach, die Bürgermeister aus den Gemeinden

Winden i. E. und Biederbach und 13 weitere Vertreter der Verbandsver-

sammlung, so:

7 aus Elzach, 4 aus Winden i. E. und 2 aus Biederbach

Entschuldigt

fehlen:

Stadträte Dr. Peter Haiß und Nikolaus Winterer (Stadt Elzach)

Gemeinderätin Marita Schmieder (Gemeinde Winden i.E.)

Unentschuldigt

fehlt:

niemand

Außerdem

anwesend:

Stadtoberamtsrat Christoph Croin (Stadt Elzach, Hauptamt), Bauamtsleiter

Tobias Kury (GVV Elzach)

Presse:

Kurt Meier (Elztäler Wochenbericht)

Zuhörer:

1

Schrift-

führer:

Verbandsschriftführer Stadtoberamtsrat Christoph Croin (Stadt Elzach)

Beginn:

19:00 Uhr

Ende:

19:20 Uhr

Formale

Prüfung:

Einladung durch Schreiben vom 08.05.2017

Bekanntmachung der Einladung im Elztäler Wochenbericht vom 11.05.2017

Beschluss-

fähigkeit:

Die Verbandsversammlung ist beschlussfähig.

<u>Verbandsvorsitzender Roland Tibi</u> begrüßt die Anwesenden, weist auf die form- und fristgerecht erfolgte Einladung zur heutigen öffentlichen Gemeindeverwaltungsverbandssitzung hin, stellt die Beschlussfähigkeit der Verbandsversammlung und den vollständigen und unrechtzeitigen Zugang der Unterlagen fest und eröffnet die Sitzung.

Tagesordnungspunkt 01

Antrag auf Erteilung einer immissionsschutzrechtlichen Genehmigung zur Errichtung und zum Betrieb von 5 Windkraftanlagen (Windpark Gschasikopf), jeweils mit einer Nabenhöhe von 149,08 m, einem Rotordurchmesser von 115,70 m, einer Gesamthöhe von 206,94 m sowie einer Leistung von jeweils 3 MW auf den Grundstücken Flst.Nrn. 236, 328/1, 676 und 775 der Gemarkung Elzach-Prechtal

<u>-Anlagen nach Nr. 1.6.2 Anhang 1 der Verordnung über genehmigungspflichtige</u> Anlagen (4. BlmSchV) –

Antragsteller: Enercon GmbH, Dreekamp 5, 26605 Aurich

Den Mitgliedern des Gemeindeverwaltungsverbandes liegt die dem Protokoll beigefügte Beschlussvorlage Drucksache Nr. 2017-50-BA vor.

Herr Kury erläutert das Vorhaben. Es ist wichtig, dass der Gemeindeverwaltungsverband Elzach seine Planungshoheit ergriffen und das Verfahren für den sachlichen Teilflächennutzungsplan zur Schaffung von Konzentrationszonen für Windkraft auf den Weg gebracht und abgeschlossen hat.

Die 5 geplanten Windkraftanlagen sind alle innerhalb der Konzentrationszone "Gschasikopf" abgebildet und daher von unserer Seite aus genehmigungsfähig. Grundlage für die Erteilung des Einvernehmens bildet der Flächennutzungsplan, da hier wie ein Bebauungsplan wirkt.

Die Zuwegung erfolgt über vorhandene Wege, die teilweise ausgebaut werden müssen. Für die Stromableitung ist eine Anbindung an die bestehende Umspannstation erforderlich.

Auch in diesem Verfahren werden alle Fachbehörden gehört werden.

Der Verbandsvorsitzende stellt fest, dass der von der Firma Enercon GmbH eingereichte Antrag dem entspricht, was der Verband beschlossen hat. Eine Anlage wurde im Wege des Verfahrens gestrichen, so dass noch 5 Anlagen im Rennen sind. Nun muss man abwarten, was beim immissionsschutzrechtlichen Genehmigungsverfahren herauskommt, wobei davon auszugehen ist, dass alle 5 Anlagen genehmigungsfähig sind.

Die Verbandsversammlung des Gemeindeverwaltungsverbandes Elzach fasst ohne Diskussion einstimmig folgenden Beschluss:

Die Verbandsversammlung des Gemeindeverwaltungsverbandes Elzach erhebt keine Bedenken und Anregungen zur Errichtung und zum Betrieb von 5 Windkraftanlagen (Windpark Gschasikopf).

Tagesordnungspunkt 02

Bekanntgaben, Anregungen

a) Informationsveranstaltung zur Energiewende am 31.05.2017

Bürgermeister Klaus Hämmerle weist drauf hin, dass am 31.05.2017 eine Informationsveranstaltung zur Energiewende in der Festhalle Oberwinden stattfindet.

Tagesordnungspunkt 03

Christoph Croin

Fragen der Bürgerinnen und Bürger

a) Antrag auf Erteilung einer immissionsschutzrechtlichen Genehmigung zur Errichtung und zum Betrieb von 5 Windkraftanlagen (Windpark Gschasikopf)

Auf Anmerkung einer Bürgerin erwidert der Verbandsvorsitzende, dass nicht davon auszugehen ist, dass das Abstimmungsergebnis des Gemeinderates in der Sitzung am 25.04.2017 in der Festhalle Oberprechtal anders ausgefallen wäre, wenn mehr als nur ein Vertreter der Bürgerinitiative Gegenwind anwesend gewesen wäre. Der Gemeindeverwaltungsverband Elzach mit 3 Verbandsgemeinden und 4 Ortschaftsräten hat insgesamt rund 65 Mal zu diesem Thema getagt. Dies auch immer öffentlich, aber weitgehend ohne Publikum.

Der Vorsitzende verwehrt sich im Zusammenhang mit der Sammlung von Unterschriftenlisten durch eine weitere Bürgerinitiative pro Windkraft gegen das Wort manipulativ. Es handelt sich hier um eine politische Gruppe aus Kreis- und Gemeinderäten, die eine Aktion gestartet haben. Verantwortlich zeichnen Stadtrat Dr. Peter Haiß und Gemeinderätin Pia Lach. Man sollte auch Personen, die für die Windkraft sind, die Möglichkeit geben, Unterschriften zu leisten. Der Verbandsvorsitzende empfiehlt, mit den Machern der Aktion ein direktes Gespräch zu führen.

Aus Sicht von Gemeinderätin Pia Lach muss man zur Kenntnis nehmen, dass es auch viele Menschen gibt, die die Windkraft sehr wohl befürworten. Die Aktion soll in dieser Richtung unterstützen. Grundsätzlich soll jedem – also auch Menschen, die für etwas sind - gestattet sein, seine Meinung zu äußern und im Rahmen dieser Aktion zu bekräftigen. Die vorgetragene Argumentation ist daher nicht nachvollziehbar.

Der Verbandsvorsitzende schließt diese öffentliche Sitzung der Verbandsversammlung um 19:20 Uhr.

Zu Urkundspersonen wurden Stadtrat Josef Wernet (Stadt Elzach) und Gemeinderat Herbert Reich (Gemeinde Winden i.E.) bestellt.

Verbandsvorsitzender:

Roland Tibi, Bürgermeister

Schriftführer:

Urkundspersonen:

Josef Wernet (Stadt Elzach)